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Традицию поддержал 
Пётр I, издавший 31 янва-
ря 1705 года Указ, соглас-
но которому на торговых 
судах должно было подни-
мать полотнище-триколор. 
22 августа 1991 года над 
«Белым» домом в Москве 
был поднят трёхцветный 
российский флаг, заменив-
ший красный, советский.

Праздник флага в нашей 
стране отмечается повсе-
местно. Не обошёл он сто-
роной и Тобольск. Митинг 
и праздничный концерт, по-
свящённые Дню Государ-
ственного флага, прошли на 
площади у ДК «Синтез», где 
собрались патриотически 
настроенные горожане, жи-
тели близлежащих домов и 
случайные прохожие. При-
ятно было отметить, что сре-
ди публики было много де-
тей и молодёжи. 

Со словами привет-
ствия к тоболякам обратил-
ся глава администрации го-
рода ВладимирМазур:

– Искренне поздрав-
ляю вас с Днём российско-
го флага. Это один из глав-
ных символов нашей стра-
ны. Под ним мы достигаем 
культурных, спортивных, 
научных высот, под ним мы 
все живём. Он объединя-

● событие

Три цвета праздника
Впервые бело-сине-
красный флаг был 
поднят в 1668 году 
при царе Алексее Ми-
хайловиче на первом 
русском военном ко-
рабле «Орёл». 

ет нас.  И наши дети и вну-
ки будут продолжать зало-
женные нами традиции под 
этим же российским фла-
гом. Желаю крепкого здо-
ровья, мирного голубого 
неба, семейного счастья. И 
пускай этот флаг чаще под-
нимается в честь наших до-
стижений.  

Столь же торжествен-
но прозвучало и выступле-
ние председателя город-
ской Думы Николая Золь-
никова:

– Сегодня мы отмеча-
ем День Государственного 
флага, которому уже более 
трёхсот лет. Этот флаг объ-
единил все народы России, 
он символ единства Отече-
ства. В этот день мы отда-
ём дань уважения всем по-
колениям, вершившим на-
шу историю. Мы говорим 
огромное спасибо всем, 
кто сегодня трудится под 
этим флагом, несёт служ-
бу, учится, достигает науч-
ных высот.

Небольшой концерт, 
подготовленный силами 
центра искусств и куль-
туры, тоже прошёл на 
патрио тической волне. И, 
как мне показалось, каж-
дый участник этого ме-
роприятия, независимо от 
того, был он артистом или 
зрителем, испытал чув-
ства любви и гордости за 
Отечество. 

Анна ЩЕРБИНИНА
Юрий ПОПОВ (фото)

Юлия Иванова, воспи-
танница ВСМЦ «Россия-
не»:

– Флаг – это один из сим-
волов нашего государства. И 
у каждого россиянина долж-
но быть к нему уважитель-
ное отношение. Неслучай-
но, когда вносят флаг, мы все 
встаём. Я люблю Родину, да 
и разве может быть иначе. 
Считаю, что у России боль-
шое будущее. И, если пона-
добится, я готова встать на 
её защиту. Собираюсь по-
служить в армии, после чего 
поступлю на юридический 
факультет. И в дальнейшем 
буду стоять на страже закона 
и порядка под трёхцветным 
флагом.      

● блиц-опрос

Алексей Федорищев, 
наказной атаман Тоболь-
ска:

– День Государственно-
го флага – это замечатель-
ный и нужный праздник. И 
российский триколор его 
заслуживает. Под этим фла-
гом несли свою службу на-
ши прадеды, а теперь и мы. 
Всё возвращается на круги 
своя. Всё, как встарь. Как и 
раньше, мы служим Отече-
ству, казачеству и вере пра-
вославной. И если выступа-
ем в поход, то, как и наши 
прадеды, под тремя флага-
ми – российским, казачьим 
и с ликом Христа.

Мария Руфанова, пред-
ставитель волонтёрского 
движения:

– Признаюсь честно, 
я про этот праздник, про 
историю российского флага 
знаю мало, да и вообще не 
очень сильна в отечествен-
ной истории. Тем интерес-
нее мне присутствовать на 
мероприятии, посвящённом 
Дню Государственного фла-
га. Уверена, что узнаю мно-
го нового. Приятно осозна-
вать, что вместе с нами его 
отмечает вся страна, что во 
всех городах и сёлах люди 
собрались на площадях под 
трёхцветными стягами. Этот 
праздник объединяет росси-
ян.

Валентина Беспалова, 
депутат городской Думы:

– Нынче я впервые по-
бывала в Турции. И видела, 
как у них отмечается День 
Государственного флага. Это 
было что-то грандиозное. 

Наш праздник флага по-
скромнее, пока ещё такого 
масштаба не достиг, но на-
ступит день, когда и россия-
не будут отмечать его как 
один из главных. 

Я неслучайно взяла с 
собой на праздник внучку 
Ярославу. Пусть  она с мало-
летства впитывает в себя дух 
патриотизма.

Поддержим 
Тобольский кремль

Комитет по культуре и туризму администрации 
города Тобольска приглашает всех желающих со-
вершить увлекательное путешествие по Тоболь-
скому кремлю! 

25 августа с 14.00 до 15.00 часов будут проводиться экс-
курсии на территории Тобольского кремля на безвозмездной 
основе в рамках акции «Тобольский кремль – символ Рос-
сии».

 Акция проводится с целью привлечения внимания к го-
лосованию за Тобольский кремль в рамках мультимедийного 
проекта «Россия 10».

Встречаемся 25 августа в 14.00 в ландшафтном парке То-
больского кремля!

Комитет по культуре и туризму 
администрации города Тобольска

Время тревоги
Глава администрации Владимир Мазур призвал 
тоболяков оказать посильную благотворитель-
ную помощь жертвам стихийного наводнения на 
Дальнем Востоке.

Выступая на заседании коллегиального органа, Владимир 
Мазур обратил внимание собравшихся на масштабную траге-
дию, случившуюся в результате паводка в Амурской области и 
Хабаровском крае. На огромной дальневосточной территории 
оказались затопленными свыше ста населённых пунктов, по-
страдали несколько десятков тысяч человек.

– Вся страна с горечью следит за развитием этих печаль-
ных событий, они болью отозвались в сердцах миллионов 
россиян, – сказал глава исполнительной власти. – Я надеюсь, 
что тоболяки наравне с другими соотечественниками проявят 
милосердие и окажут гуманитарную и денежную поддержку 
пострадавшим для восстановления жилья и объектов инфра-
структуры.

Александр ЛЕБЕДЕВ

Гуляй, станица!
25 августа с 13 до 16 часов  в ландшафтном пар-
ке Тобольского кремля  состоится региональный  
фестиваль казачьей культуры «Наследники Ер-
мака».

В фестивале, который будет проходить по нескольким номи-
нациям – «Вокал», «Хореография», «Декоративно-прикладное 
творчество», «Художественное слово», примут участие твор-
ческие коллективы, мастера-умельцы, поэты Тобольска, Омска, 
Тюмени, Уватского, Тобольского, Вагайского, Тюменского рай-
онов. Учредителями и организаторами мероприятия, которое 
обещает познакомить зрителей  с самобытной культурой каза-
чества, выступают комитет по культуре и туризму администра-
ции города, центр искусств и культуры, Тобольское станичное 
казачье общество. 

В рамках фестиваля будет представлено казачье подворье 
с национальной кухней, где гости смогут продегустировать 
различные блюда. 

Анна СОЛНЦЕВА

Заслужили
По традиции очередное заседание коллегии ис-
полнительной власти открылось с приятной це-
ремонии.

Глава городской администрации Владимир Мазур за вы-
сокие успехи в трудовой деятельности вручил почётные на-
грады большой группе тоболяков. Памятного знака «За за-
слуги перед городом» удостоены директор Тобольского ре-
гионального филиала территориального фонда обязательно-
го медицинского страхования Тюменской области Владимир 
Мишагин и председатель контрольно-счётной палаты То-
больска Надежда Ламбина.

Благодарностью главы администрации отмечены слу-
жащие муниципалитета Татьяна Немцова, Ольга Киреева и 
Людмила Черкашина. Вручая под аплодисменты заслужен-
ные награды, Владимир Мазур отметил честное и добросо-
вестное служение городскому сообществу их обладателей.

Игорь ЮРЬЕВ
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Размышления о родном городе. Не 
только радостные.

…В первых числах августа Ялуторов-
ский мясокомбинат отпраздновал своё ше-
стидесятилетие. На предприятии сегодня 
трудятся четыреста (!) человек. Продукция 
на прилавках Тобольска и всей области. 

 В Тобольске тоже был мясокомбинат, и 
довольно большой. Был, да сплыл.  

Работал в нашем городе и завод, произво-
дивший отличное живое пиво без всяких до-
бавок и консервантов.  

Винзавод выпускал очень вкусные и ка-
чественные настойки и наливки на натураль-
ном сырье: брусничные, клюквенные, мали-
новые, рябиновые. Кстати, в шестидесятые 
годы крепкие бабушки-старушки ездили-хо-
дили на болота на Половинку в сторону Ува-
та. И за сезон они при копеечной стоимости 
клюквы умудрялись сдавать её на винзавод 
на две тысячи советских рублей, когда вож-
деленный легковой автомобиль «Москвич» 
стоил четыре тысячи.

В Тобольске прекрасно работал рыбза-
вод. В путину на вывозе рыбы с мест добычи 
были задействованы порядка 9-12 гидроса-
молётов и вертолётов. Складские холодиль-
ники были полны осетров, стерляди, чёрной 
икры, балыков из муксуна и нельмы. Продук-
ция была отличного качества. Не было и при-
возного сырья, заморского.

Рыбзавод имел свой флот, автотехнику, 
трактора, свой фельдшерский пункт и даже 
детский сад-ясли! Перестройка сделала своё 
дело. Хотя город должен быть благодарен 
Виктору Зырину за то, что он купил завод, 
когда тот лежал на боку, и спас его.

А сколько было самолётов, вертолётов! В 
Ачиры, Заболотье на Ан-2 билет стоил 2 руб-
ля. На Ан-24, Як-40 до Тюмени – 6 руб-
лей. Ан-24 летал в Урай, Сургут, Салехард, 
Свердловск, Казань, Курган. Даже в Москву 
и Минеральные Воды с промежуточными 
посадками для дозаправки.

● наша Экономика

Потерявши – плачем…

А сегодня даже наши парашютисты тре-
нируются в… Увате! 

Не стало Савинского СЭП, строившего 
различные суда для рыбной отрасли, чтобы 
перевозить рыбу с севера, – катера, плашкоу-
ты, баржи и прочее.

На Сумкинской ремонтно-эксплуатаци-
онной базе и судостроительном заводе на зи-
мовке стояли и ремонтировались сотни су-
дов, теплоходов, буксиров. Строили и суда. 

В целом не стало у нас широкого паро-
ходства. 

Канули в небытие мощный зверосовхоз, 
ковровая фабрика, горпищекомбинат с его 
пряничной и другой сладкой продукцией. Не 
стало так любимого Дома отдыха. 

Теперь кругом одни торговые центры, 
рестораны. Хорошо, что появилось новое 
крупное производство, рабочие места. Это 
я о СИБУРе.

 А по мне бы – бруснички да рыбки по-
вкуснее и побольше…

Владимир ДЕРГОУСОВ

И я, как наш уважаемый Владимир 
Аристархович, не отказался бы 
сейчас от бруснички с рыбкой, от 

незабвенной «Клюковки» тобольского винза-
вода и от местного пива. И на самолётах из 
нашего аэропорта полетал бы, и на корабли-
ках покатался… 

Безусловно, есть тоска по временам, ког-
да на тобольском рейде меж судов было не 
протиснуться, когда хозяйственные туристы 
увозили домой ковры тобольской работы, 
когда «лимонные дольки» горпищекомбина-
товской выделки слипались в карманах дет-
ских моих штанишек, когда…

Стоп! Довольно ностальгической пеле-
ны… Пришли другие воспоминания.

Был в Тобольске мясокомбинат, и, как 
верно замечает наш внештатный автор, до-
вольно большой. Да только вот, что толку? 
Ведь в свободной продаже не найти было 
ни приличного мяса, ни тем паче отборных 
копчёностей-запечёностей, на том славном 
предприятии произведённых.

р е п л и к а

Владимир Аристархович, конечно, по-
старше меня и, возможно, застал некие вре-
мена сплошного продовольственного изоби-
лия, но о второй половине 70-х годов прош-
лого века я могу свидетельствовать с уверен-
ностью… Да ведь и вы помните.

Вот ещё про рыбзавод  – «складские хо-
лодильники были полны осетров, стерляди, 
чёрной икры, балыков из муксуна и нель-
мы… не было и привозного сырья, заморско-
го».

И здесь не поспоришь – складские холо-
дильники были полны. А вот витрины мага-
зинов были полны хека-минтая-мойвы. И ни-
чего хорошего из местных сортов рыбы там 
не было… Отмечу лишь, что морская рыба 
стоила тогда весьма недорого. 

Кстати, и знаменитых тобольских насто-
ек-наливок «Брусничка» и «Клюковка» я в 
магазинах не видел ни разу (эта радость ал-
когурмана доставалась только обходными 
путями). Менее изысканное «Клюквенное» – 
да, бывало. Но ведь не каждодневно (даже и 
в сезон).

И про зверосовхоз тоже ведь такая исто-
рия. Вся пушная продукция в тобольских ма-
газинах была производства ленинградских, 
московских и, кажется, тверской фабрик. Ку-
пить сырьё (шкуру) в совхозе можно было 
лишь по большому знакомству.

Предприятий закрывшихся, конечно, 
жалко. И тех, что выше названы, и СЭП, и 
РЭБ флота, и подгорный РМЗ, и многих ещё.

И муксуна теперь так коптить не умеют – 
прав здесь Владимир Аристархович… И пи-
во, равного которому не было, – наше досто-
яние (вот его, кстати, до середины 80-х ку-
пить можно было без проблем).

Но и о том, что НЕ ВСЁ из производимо-
го было ДЛЯ ВСЕХ, тоже забывать не стоит.

Дмитрий КАРАСИЕР 

караул!

Идёт охота на…
Наконец-то мы получили долгожданные счета за 
электроэнергию за июль и были приятно удив-
лены, что «нагрели» нас  ещё не по полной про-
грамме. 

Итак, что мы имеем? Та-
риф за дневную электро-
энергию увеличился на 
10,9%,  ночной – 11,3%. Да 
Бог с ними, с тарифами, 
пусть они остаются на со-
вести Региональной энерге-
тической комиссии.  Но вот 
так называемые «общедомо-
вые расходы», выросшие за 
месяц в несколько раз, вы-
звали у нас, плательщиков, 
шок, и мы дружно побежа-
ли к представителям энерго-
снабжающих организаций за 
разъяснениями.

А ларчик открывал-
ся очень просто. Постав-
шик, в нашем случае ОАО 
« Тю м е н ь  э н е р г о с б ы т » ,  
установил в доме прибо-
ры учёта  и разницу между 
потребляемой домом энер-
гией и фактической опла-
той счетов, не мудрствуя 
лукаво, внёс в графу «об-
щедомовые нужды». В тот 
самый злополучный ОДН 
входит:  освещение лест-
ничных площадок, подва-
лов, чердаков. Лифтов, сла-
ва Богу, у нас нет. Если в мае, 
июне эти расходы на кварти-
ру составляли 2-4 кВт./час, 
то за июль эти цифры воз-
росли до 50-80 кВт./час. Та-
кие киловатты за счёт осве-
щения  подъездов намотать 
нереально. Тогда откуда же 
они взялись? 

Задолженности непла-
тельщиков  пропорциональ-
но жилой площади разде-
лили и повесили на исправ-
но платящих жильцов дома. 
ОАО «Тюменьэнергосбыт» 
собственным постановлени-
ем ввёл коллективную от-
ветственность. Вместо то-
го чтобы навести порядок с 
неплательщиками, они пред-
лагают жильцам самим вы-
брать контролёров и на об-
щественных началах бо-
роться с неплательщиками. 
Но, позвольте, я не являюсь 
собственником дома, я соб-
ственник только своей квар-
тиры и свои обязанности вы-
полняю исправно и полно-
стью. Почему я должен от-
вечать рублём за чью-то 
собственность?  К примеру,  
в автобусе, если кто-то де-
боширит, то не хватают и не 
тащат в кутузку всех пасса-
жиров, а только конкретного 
человека. 

Да, у нас очень многие 
не платят за услуги. Так при-
меняйте против них меры, а 
вы, вместо того чтобы рабо-
тать с каждым индивидуаль-
но, пошли по самому лёгко-
му пути, переложив свои обя-
занности на плечи народа.  

 Юрий КОНОПЛЁВ,  
пенсионер, п.  Сумкино, 

август 2013 г.

От редакции: мы публикуем это письмо, напра-
вив копию его директору ОАО «Тюменьэнергосбыт» 
(филиа ла ОАО «ЭКО «Восток») Галине Кирейчик.

Официального ответа будем ждать вместе с нашим чита-
телем.

И, конечно, я не могла 
этим словам не поверить. 
Иначе зачем ему, человеку, у 
которого всё благополучно, 
брать на себя дополнитель-
ную ответственность. 

Прадед Андрея был дон-
ским казаком. Но сам он в 
ряды казачества вступал не 
с бухты-барахты: всё тща-
тельно обдумал и даже с же-
ной посоветовался. Отлично 
понимал, что это шаг ответ-
ственный, что у него появит-
ся много новых обязанностей, 
что частью свободного време-
ни придётся пожертвовать. 

Жена поддержала его на-
мерение, а дочери, те и вовсе 
готовы хоть сейчас влиться 
в казачье сообщество. Стар-
шая поёт в ансамбле «Воль-
ница», а младшая сетует на 
то, что нет такого же детско-
го коллектива.

Андрей Лавров расстав-
ляет патрули у Вечного огня. 
Сам же несёт дозор на тер-

● христово войско

Урядник Лавров
– Казак – это не национальность, а скорее состоя-
ние души человека, готового в любую минуту 
встать на защиту рубежей нашей Родины, – ска-
зал мне урядник Тобольского станичного обще-
ства Андрей Лавров.

ритории кремля. И это не-
смотря на то, что после сме-
ны (он трудится на «скорой 
помощи») порой так изма-
тывается, что, казалось бы, 
только до подушки добрать-
ся...

Но Андрей надевает ка-
зачью форму, и будто вто-
рое дыхание открывается – 
он готов служить городу и 
тоболякам уже в новой ипо-
стаси. 

– Нравится мне в каза-
честве дисциплина, культу-
ра общения, быта. Здесь нет 
места грубости, чёрствости. 
Здесь старейшины окруже-
ны вниманием и заботой. В 
случае нужды тебе всегда 
помогут, но и сам ты должен 
быть готов поделиться мате-
риальными благами с теми, 
кому нужна помощь. Здесь 
поддерживаются лучшие се-
мейные традиции. 

Анна ЩЕРБИНИНА

Напомним, что в резуль-
тате взрывов 21 и 28 июня 
2012 года серьёзно постра-
дали 62-летняя женщина и 
50-летний мужчина.

В ходе расследования уго-
ловного дела выявлено еще не-
сколько эпизодов. Теперь то-
больский «взрыватель» обви-

● резонансное дело

Подрывник должен сесть
Завершено расследование уголовного дела в от-
ношении  36-летнего жителя Тобольска, обвиня-
ющегося в минировании почтовых ящиков дома 
№ 14 в 4 микрорайоне.

няется в совершении престу-
плений, преду смотренных, ч.3 
ст.33, п. «г» ч.2 ст.163 УК РФ 
(организация вымогательства, 
совершённая в крупном разме-
ре), ч. 3 ст.33, ч.3 ст.30, п. «е», 
«з» ч.2 ст.105 УК РФ (органи-
зация покушения на убийство, 
совершённая обще опасным 

способом, сопряжённое с вы-
могательством),  двух эпизодов 
преступлений, предусмотрен-
ных ч.1 ст.223 УК РФ (неза-
конное изготовление оружия), 
двух эпизодов преступле-
ний, предусмотренных ч.1 ст. 
222 УК РФ (незаконная пере-
дача взрывных устройств), ч.3 
ст.30, п. «а, е» ч.2 ст.105 УК РФ 
(покушение на убийство, со-
вершённое общеопасным спо-
собом в отношении двух и бо-
лее лиц»).

«Поскольку следовате-
лем собрана достаточная 
доказательственная база, 
уголовное дело   направле-
но прокурору для решения 
вопроса об утверждении 
обвинительного заключе-
ния.  Расследование уго-
ловного дела завершено» – 
из пресс-релиза следствен-
ного отдела СУ СК по горо-
ду Тобольску.

Влад НАБОКОВ

16+

16+

Представители город-
ских СМИ посетили 
посёлок Сумкино –  
избирательный округ 
и место постоянного 
проживания депута-
та Александра Анто-
ненко.

Самая удалённая терри-
тория муниципального об-
разования встретила журна-
листов привычной чистотой 
и порядком. На благо жите-
лей здесь делается немало, 
и во многом это результаты 
системной совместной рабо-
ты органов местного само-
управления и поселковой 
общественности, проводи-
мой депутатом Антоненко и 
руководителем территори-
альной управы Борисом Лю-
товым. Как утверждает сам 
народный избранник, сегод-
ня муниципалитет значи-
тельно усилил внимание к 
проблемам посёлка.   

– В текущем году Влади-
мир Мазур неоднократно по-
сещал нашу территорию, и в 
каждый из его приездов при-
нимались какие-то важные 
решения в интересах сум-
кинских избирателей. Так, в 
ходе майской встречи, про-
инспектировав состояние 
проблемного жилого фон-
да, глава администрации по-
ручил своим подчинённым 
ускорить работу по пересе-
лению жителей из ветхих и 
аварийных домов, а также 
подготовить площадку под 
строительство девятиэтаж-
ного дома. Благодаря этому 
в Сумкино начинаются про-
цессы, за которыми видны 
большие перспективы.

Переселение граждан по-
зволит ликвидировать в пол-
ном объёме весь ветхий жи-
лой фонд. После этого по-
явится возможность расши-

● дела депутатские

Дома на работе

рения площади колледжа 
водного транспорта, который 
тоже в настоящий момент вы-
ходит на новый этап развития. 
По сообщению Александра 
Антоненко, правительством 
Тюменской области реали-
зуется идея создания на базе 
колледжа крупнейшего в ре-
гионе самостоятельного мно-
гофункционального центра 
профтехобразования. 

– Благодаря решению гу-
бернатора Владимира Яку-
шева, – подчеркнул депутат, 
– Сумкино станет кузнецой 
профессионально-техниче-
ских кадров для областной 
экономики и будет готовить 
специалистов речного фло-
та, сельского хозяйства, сфе-
ры питания, торговли и дру-
гих услуг. 

– Как стало известно, се-
годня происходит крупная 
реорганизация в сфере мест-

ного и кустового профтех-
образования, и к колледжу 
водного транспорта присое-
динились Тобольский сель-
хозколледж, Соколовское 
профессиональное училище 
и ряд учреждений Вагая и 
Увата с увеличением обще-
го количества студентов до 
1200 человек.

Александр Антонен-
ко не скрывает, что вопрос 
переселения граждан оста-
ётся на данный момент его 
единственным нереализован-
ным наказом от избирателей. 
И действительно, если оце-
нивать работу депутата в пя-
том созыве Тобольской город-
ской Думы, то все обращения 
граждан, их просьбы получи-
ли поддержку Александра Ва-
сильевича. В результате его 
тесного взаимодействия с му-
ниципалитетом в 2013 году 
выделены денежные средства 

для проведения капитального 
ремонта многоэтажек по ули-
цам Мира, 11 и Водников, 11. 
За счёт бюджетных вложений 
ведётся строительство совре-
менного хоккейного корта 
для сумкинских спортсменов 
и всех местных поклонников 
ледового досуга. 

Кстати, старый корт, вы-
строенный силами сумкин-
ского бизнеса, был бережно 
разобран и передан в поль-
зование жителям соседней 
деревни Ворогушино. На 
этом примере виден хозяй-
ский подход к делу. Ничто 
не должно пропадать бес-
цельно, и очень важно всег-
да уметь сохранить объект и 
вложенные в него деньги – 
таково жизненное кредо де-
путата и бизнесмена Алек-
сандра Антоненко.

В справедливости его 
слов журналисты убедились, 

посетив общеобразователь-
ную школу № 6, которая и 
по прошествии нескольких 
лет с момента реконструк-
ции выглядит по-прежнему 
свежей и опрятной. 

– Приятно, когда коллек-
тив педагогов и учащихся 
бережно содержат свой храм 
знаний, и такое отношение у 
меня вызывает чувство осо-
бой благодарности, посколь-
ку много сюда вложено ма-
териальных и администра-
тивных трудов, в том числе 
депутатской заботы, – при-
знался Александр Антоненко. 

Поэтому, наверное, креп-
нет содружество школы и де-
путата-бизнесмена, который 
за счёт собственных средств 
минувшим летом возвёл на 
пришкольной территории 
спортивно-оздоровительный 
городок.

Ещё одну детскую пло-
щадку фирма ООО «Лидия» 
установила возле дома № 4 по 
улице Нагорной – спортивное 
и игровое оборудование для 
значимого поселкового объек-
та выполнено производствен-
ной компанией «Югор». 

Третьим объектом де-
путатского внимания стала 
площадка возле рабочего об-
щежития, что находится на 
въезде в посёлок. 

– Сегодня здание муни-
ципального общежития тре-
бует капитального ремонта, 
по экономическим подсчётам, 
затраты обойдутся в сумму 
около 20 миллионов рублей, 
– говорит Александр Анто-
ненко. – Но пока суть да де-
ло, чтобы как-то смягчить не-
лучшее качество проживания 
жильцов, мы с единомышлен-
никами восстановили игровую 
площадку для досуга детей.

В завершение «сумкин-
ского похода» журналисты 
услышали от депутата свое-

образное обращение к широ-
кой общественности:

– Я приглашаю всех то-
боляков, желающих прожи-
вать в спокойствии, порядке 
и чистоте, к переезду в посё-
лок. Возможности для приё-
ма желающих у нас есть, 
уже в ближайшее время на-
чинаем выделение земель-
ных участков под индиви-
дуальную жилую застройку. 
Планы у посёлка на перспек-
тиву большие.  

А между тем
Зима без отключки, за-

верил в надёжности посел-
ковых систем жизнеобеспе-
чения глава территориаль-
ной управы.

Депутатский рейд про-
шёл в сопровождении Бо-
риса Лютова, который для 
городских СМИ проком-
ментировал состояние и 
готовность инженерной 
инфра структуры Сумкино:

– Наша основная котель-
ная полностью подготовле-
на к работе в отопительный 
сезон, проведён ремонт всех 
технических узлов. Есть все 
основания предполагать, что 
в текущем году будет сдан в 
эксплуатацию наш главный 
строительный объект послед-
них лет – сумкинский водоза-
бор. Две мини-котельных, по-
строенных в предыдущие го-
ды, также практически гото-
вы к работе в зимний период, 
но требуется подключение к 
энергоисточнику. Было по-
ручение главы администра-
ции Владимира Мазура о за-
вершении всех необходимых 
работ для подачи газа в до-
ма частного сектора, где уже 
имеются в наличии инже-
нерные сети. С учётом того, 
что была подготовлена про-
ектно-сметная документация 
для проведения мероприятий 
по газификации улиц 1-й и 
3-й Береговых, Интернацио-
нальной, я надеюсь, что уже 
в 2014 году посёлок Сумкино 
будет газифицирован на все 
сто процентов.

Юрий ШУЛИНИН

Депутат Александр Антоненко интересуется жизнью всех сумкинских учреждений 

● вопрос-ответ

Официально
При каких условиях предоставляется социальная 
поддержка льготным категориям граждан?

Юрий ВАГНЕР

Предоставление социальной поддержки производится 
при наличии:

а) введённого в эксплуатацию межпоселкового газопро-
вода к населённому пункту либо его строительства  при усло-
вии ввода в эксплуатацию в текущем финансовом году;

б) введённого в эксплуатацию уличного газопровода, не-
обходимого для газоснабжения жилого помещения, либо его 
строительства при условии ввода в эксплуатацию в текущем 
финансовом году;

в) подводящего газопровода от уличного газопровода до 
крана на стояке или домового регулятора либо его строитель-
ства при условии ввода в эксплуатацию в текущем финансо-
вом году.

● воспитание

Равнение на флаг
На площадке у филиала Дома детского твор-
чества «Карусель» прошёл праздник-конкурс 
«Символы России», посвящённый Дню Государ-
ственного флага.

Воспитанники Дома детского творчества пришли на 
праздник хорошо подготовленными. Казалось, нет такого во-
проса, на который они бы не знали ответа. И всё же иногда 
на помощь им приходили взрослые. Многочисленные прохо-
жие также имели возможность поучаствовать в конкурсах и 
викторинах на знание истории России и символов её государ-
ственной власти – флага, герба и гимна. За правильные отве-
ты все получали призы. 

По итогам конкурса, в котором приняли участие более 
200 воспитанников оздоровительных лагерей и учреждений 
допобразования, были определены знатоки-патриоты. В но-
минации «Я рисую символы России» победителем стала 
Арина Цаунер из лицея. Лучшее сочинение «Россия держав-
ная» у Натальи Малюгиной из школы № 7, она же заняла пер-
вое место в викторине.  

Екатерина ВОЛЬНОВА

● готовность 01

Повышая мастерство

На этапах участвовали 
пожарные и водители частей 
№№ 16, 59, 37, 128, 129, 153 
– всего шесть команд. Меро-
приятие проводилось в це-
лях дальнейшего развития 
пожарно-строевой подго-
товки, воспитания у личного 
состава высоких морально-
волевых качеств, дисципли-
нированности и взаимопомо-
щи. Также благодаря участию 
в соревнованиях пожарные 
отработали приёмы и спосо-
бы действий с пожарной тех-
никой и оборудованием.   

14 августа на тренировочных площадках 16 ПЧ 
и спортивном манеже 59 ПЧ, расположенных на 
территории ООО «Тобольск-Нефтехим», про-
шёл второй этап соревнований по пожарно-строе-
вой подготовке среди караулов подразделений 
ФГКУ «8 ОФПС по Тюменской области» и ФКУ 
«9 ОФПС ГПС по Тюменской области (договор-
ной)». 

В результате в общеко-
мандном зачёте места распре-
делились следующим образом: 

1 место – 16 пожарная 
часть ФКУ «9 ОФПС ГПС 
по Тюменской области (до-
говорной)».

2 место – 59 пожарная 
часть ФКУ «9 ОФПС ГПС 
по Тюменской области (до-
говорной)».

3 место – 37 пожарная 
часть ФГКУ «8 ОФПС по 
Тюменской области». 

Лейсан МАМЕТГАЛИЕВА

С 1 сентября 2013 года  
вступает в силу Федераль-
ный закон о внесении попра-
вок  в систему штрафов за 
нарушение ПДД. 

Со 100 до 500 рублей 
поднята минимальная сум-
ма штрафа. За непристегну-
тые ремни водителя или пас-
сажиров, а также за езду без 
мотошлема придётся выло-
жить 1 000 рублей.

● новшество

Готовьте ваши денежки!
Особенно, если вы привыкли нарушать правила 
дорожного движения. 

Если нет у вас прав, а вы 
решили покататься на авто, 
это обойдётся вам как ми-
нимум в 5 000 рублей, мак-
симум – 15 000. За управ-
ление автомобилем тем, кто 
уже был лишен прав – 30 000 
рублей (либо арест до 15 су-
ток, либо обязательные ра-
боты от 100 до 200 часов). 

Впервые предусматри-
вается законом совмещение 

наказаний. То есть за грубое 
нарушение ПДД вам могут 
присудить административ-
ный штраф и лишение прав 
одновременно. 

И любители ездить 
под хмельком, прежде чем 
сесть за руль, должны по-
думать не только о безопас-
ности, но и том, потянет ли 
семейный бюджет  штраф 
в размере 30000 рублей. 
Плюс к штрафу –  лишение 
прав на срок от полутора до 
двух лет. За повторное нару-

шение – 50 000 рублей, и с 
правами придётся расстать-
ся уже на три года. 

Это далеко не все новше-
ства. Вот и о пешеходах-на-
рушителях не забыли. Пере-
шёл дорогу в неположенном 
месте – заплати 500 рублей. 
Нарушил ПДД на велосипе-
де или мопеде – выложи 800 
рублей. А если все это свер-
шилось, когда вы были, что 
называется, «подшофе» – го-
товь 1 500, и не рублём мень-
ше. 

 
Светлана СУРАЕВА
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СДАЁТСЯ ГАРА Ж 
в кооперативе 
«Протектор»

60 кв. м. 
 8-922-488-40-41

Дождиковых Альбину Григорьевну и Валерия 
Константиновича поздравляем с золотой свадьбой!

Полвека вместе шли всегда,
И любовь вам во всём помогала,
Словно путеводная звезда,
Главная в большом, и в самом малом.
Поздравляем с днём таким счастливым, 
С датой замечательной такой,
С редким и вдвойне прекрасным
Дивом – настоящей свадьбой золотой.

дети, внуки.

Поздравляем милую маму и бабушку, 
Никитину Маргариту Матвеевну,  с днём рождения!

Порою нашим мамам нелегко,
Когда из дома отчего сбежавши без оглядки,
Мы строим жизнь свою в далёком далеко
И устанавливаем новые порядки.
Порою наши мамы долго ждут
Письма от нас хотя бы в пару строчек,
И вновь, надеясь, веря и любя, конечно, ждут
Приезда милых сердцу сыновей и дочек.
Порою нашим мамам не до сна,
Когда влечёт нас новых веяний теченье.
И беспощадна к нашим мамам седина,
Как след ночных бессонных этих бдений.
Порою нашим мамам не понять
Моднейших принципов от нынешней морали.
Ведь только наши мамы могут вечно ждать,
Не отвлекаясь на помпезность и детали.
Порою нашим мамам недосуг,
Когда к ним внуки ненадолго приезжают:
И действом полнится привычной жизни круг,
И прочь уходят все болезни и печали.
Порою наших мам нам не догнать – 
Они ведь впереди планеты всей идут красиво.
Да наших мам на уровне бы государства охранять,
Как ум, честь, совесть, доброту и силу…
Порой мы мамам не находим нужных слов,
Не успеваем окружить заботой и любовью.
Простите, мамы милые, вы нас за всё, за всё.
И дай вам Бог, родные, крепкого здоровья!

дети и внуки

тобольское линейное производственное управление 
магистральных газопроводов кс-9, 

ооо «газпром трансгаз сургут» 
доводит до сведения организаций и населения Тобольского и 

Ярковского районов, что по территориям вышеперечисленных 
районов проходят 2 нитки газопровода высокого давления «Урен-
гой-Сургут-Челябинск», которые обозначены предупреждающими 
аншлагами «ОПАСНО – ГАЗОПРОВОД ВЫСОКОГО ДАВЛЕНИЯ».

в связи с наступлением пожароопасного периода жителям 
данных районов запрещается находиться в охранных зонах 
газопровода.

Владельцам моторных лодок и катеров запрещается на пере-
ходах магистрального газопровода через водные преграды при-
чаливать к берегу и бросать якоря. Охранная зона газопровода 
обозначена запрещающими знаками «Якоря не бросать!».

об обнаруженных нарушениях сообщать по телефонам: 
25-33-26, дежурному диспетчеру тобольского лпУМг; 

25-31-11, 25-33-41, коммутатор тобольского лпУМг.

ООО «Спутник- Тобольск»  
Региональный информационный центр 
сети Консультант Плюс предлагает 
установку и сопровождение  систем 
Консультант Плюс. При установке  
антивирус AVIRA с лицензией на 1 год 
в подарок.

 Наш адрес: город Тобольск, ул. Сельская 1, оф. 19   
Тел. 8(3456)25-77-59  
Электронный адрес: sputnik-tobolsk@yandex.ru

ПРОДАМ 
трактор МТЗ 82.1, 
двухместный -  2008г, 
в хорошем состоянии. 

 8-950-493-71-97            

Продаётся 
дача 

в кооп. «Виктория», 
р-он Иртышатских, 

5 соток.
 8-919-920-25-15

ПРОДАМ
ДЕТСКИЕ 

КОМБИНЕЗОНЫ 
(зимние и демисезонные) 

от 0 до 6 лет
 8-922-471-17-15



У т е р я н н ы й  а т т е с т а т 
А № 2483820,  выданный 
20.06.1998 г. СОШ № 18 на 
имя Альберта Накиповича 
Рахимбакиева, считать не-
действительным.

ПРОДАМ 
ЖИЛОЙ ДОМ 

в подгорной части города 
или обменяю на квартиру. 

 8-982-926-40-47

Утерянный диплом № АК 
1343842 № 8503, выданный 
29.06.07 г. на имя Юлии Оле-
говны Бугаевой, считать не-
действительным.

ветеран вов купит траву 
мелиссу, донник, полевой 
чай.

телефон 25-68-18

Уважаемые налогоплательщики! 
Межрайонная иФНс россии № 7 по тюменской области 

сообщает, что 30 августа 2013 года в 10.00 в здании налоговой 
инспекции по адресу: г. Тобольск, 10 мкр., стр. 50 проводится 
семинар для вновь зарегистрированных индивидуальных 
предпринимателей и организаций на тему «ЭлектроННое 
вЗаиМодеЙствие с НалоговЫМи оргаНаМи».


